

К вопросу о месте административной ответственности в системе противодействия проявлениям экстремизма

Канунникова Наталья Геннадьевна,

начальник кафедры государственных и гражданско-правовых дисциплин

Северо-Кавказского института повышения квалификации (филиал)

Краснодарского университета МВД России,

кандидат юридических наук, доцент

360016, Кабардино-Балкарская Республика, г. Нальчик, ул. им. Т.К. Мальбахова, дом 123

E-mail: natali6977@yandex.ru

Противодействие проявлениям экстремизма выступает одним из приоритетных направлений деятельности многих органов государственной власти, что объективно обусловлено острой необходимостью контроля за распространением экстремистских взглядов в обществе с целью их искоренения и исключения негативного влияния на государственно значимые процессы. Действующее российское законодательство весьма подробно регламентирует систему противодействия проявлениям экстремизма, о чем свидетельствует наличие специального федерального закона, а также акцентирование внимания на борьбе с указанным противоправным явлением в отраслевом законодательстве. В данном контексте представляется необходимым подчеркнуть существенное значение института юридической ответственности и административной ее разновидности, в частности. На основе проведенного анализа автор приходит к выводу о том, что в настоящее время административную ответственность следует рассматривать не только в рамках процесса выявления и пресечения экстремистской деятельности. Автор акцентирует внимание на необходимости своевременного совершенствования действующего административного законодательства с учетом возникающих вызовов и угроз экстремистской направленности.

Ключевые слова: экстремизм, проявления экстремизма, противодействие экстремизму, административная ответственность, правонарушения экстремистского характера.

On the Place of the Administrative Liability in the System of Combating of Manifestations of Extremism

Natalya G. Kanunnikova

Head of the Department of State, Civil and Legal Disciplines

of the North Caucasian Institute of Advanced Training (Branch)

of the Krasnodar University of the Ministry of the Interior of Russia

PhD (Law), Associate Professor

Countering manifestations of extremism is one of the priority areas of activity of many state authorities, which is objectively conditioned by the urgent need to control the spread of extremist views in society in order to eradicate them and exclude negative influence on state-significant processes. The current Russian legislation regulates in great detail the system of countering manifestations of extremism, as evidenced by the presence of a special federal law, as well as the emphasis on combating this illegal phenomenon in sectoral legislation. In this context, it seems necessary to emphasize the essential importance of the institution of legal responsibility and its administrative variety, in particular. Based on the analysis, the author comes to the conclusion that at present administrative responsibility should be considered not only as part of the process of identifying and suppressing extremist activity. The author focuses on the need for timely improvement of the current administrative legislation, taking into account the emerging challenges and threats of extremist orientation.

Keywords: extremism, manifestations of extremism, countering extremism, administrative responsibility, extremist offenses.